
O·¡~¡, . fJ
. .

(;//{ ~Y'''''J'1('1Ú
.,.-'

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #75, 23/4/1998.



2 / ABe JUEVES 23·4·98

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #75, 23/4/1998.



ttcONOM1A DE CASTILLA LA MANCHA ABe /3JUEVES23-4-98
_________ ..:- Opinión _

PUERTOLLANO, BUEN FUTURO,---Tribuna ecOl:1ómica.--~
UN TRIÁNGULO .:PERFECTO, "'.~

peridad de una comarca en la que el
paro ha castigado a muchas familias.

El optimismo entre los distintos
sectores ha renacido gracias a este
protocolo. No en vano entre sus ac-
tuaciones, en los próximos ocho
años, figuran proyectos tan vitales
para Puertol\ano y su zona de in-
fluencia como la autovía Ciudad Ciu-
dad Real-Puertollano o la creación de
condiciones para poner a disposición
suelo industrial más barato y equipado.

Pero todo esto implica la colabora-
ción estrecha entre ambas adminis-
traciones y del resto de agentes impli-
cados. No cabe esperar, como desgra-
ciadamente ha ocurrido en otros
casos, que el diferente signo político
que ahora existe entre las adminis-
traciones obligadas a su impulso
trunque o retrase algunas de estas in-
mejorables expectativas, porque al ñ-

nallos perjudicados serían los ciuda-
danos.

DESPUÉS de años de crisis, la ac-
tividad industrial de la comarca

de Puertollano se ha venido afian-
zando con la puesta en marcha de
nuevas industrias y la consolida-
ción de las ya existentes. Hoy en día
las minas del carbón, y de foma es-
pecial Encasur; la generación de
energía eléctrica a través del
carbón, cuyo exponente máximo es
Elcogas; y la incidencia que tendrá
en la refinería Repsol y otras em-
presas la construcción del oleo-
ducto Cartagena-Puertollano, ga-
rantizan un futuro muy esperanza-
dor para toda la comarca.

Como remate, la reciente firma del
protocolo de colaboración entre el Mi-
ner y la Junta de Comunidades para
la promoción del desarrollo econó-
mico alternativo de las zonas mine-
ras del carbón, con la presencia del
ministro de Industria y Energía, Jo-
sep Piqué, aseguran aún más la pros-

LAactividad económica en Pqertollano se sostiene
desde ahora en adelante en Un triángulo que repre-

sentan las minas de carbón (fundamentalmente En-
casur), la producción de electricldad a través de la ga-
sificación del carbón (Enecoy esencialmente El-
cogás) y la garantía que supone la construcción del
nuevo oleoducto Cartagena-Puertollano, para la acti-
vidad petroquímica Yrefinera de Repsol y otras em-
presas. Si bien es cierto que enestos momentos la es-
peranza de futuro de la industria y la economía en la
ciudad es inmejorable. existen en Puertollano y en su
comarca. al igual que en el restó de la provincia y la
región. deficiencias históricas en materia de ínfraes-
tructura, muy especialmente en.comunícacíón, suelo
industrial e hidráulicas. que "requieren soluciones
que durante muchos años no han llegado.

Conseguir poner fin a esta sítuacíón casi endémica
ha sido siempre un objetivo del Partido Popular en
Castilla-La Mancha y en nuestra provincia. Siempre
hemos reclamado especial sensibilidad de nuestro
Gobierno en Madrid y una atención especial a la que
se nos ha respondido sin dilación en todo momento,
de ahí que hayamos defendido sin ambages el com-
promiso de nuestro partido con la comarca, la indus-
tria y la ciudad de Puertollano.Lo hemos podido com-
probar cuando se ha pretendido, desde el gobierno de
José Bono y el PSOE, aplicar la misma estrategia en
nuestra ciudad que han aplicado en otros asuntos.
cargando de demagogia los debates sobre sanidad, fi-
nanciación autonómica. trasvases, Hoces del Cabríel,
Cabañeros. etc. Lo pretendieron hacer con la privati-
zación de Repsol, asegurando qpe la planta petroquí-
mica cerraría en favor de Tarragona y que sería des-
pedida gran parte de la plantilla.

La realidad hoy día pone de)nanifiesto que Repsol
está más fuerte y competítíva'que nunca; que la acti-
vidad de la refineria y de la pe!toquímica está garan-
tizada por la construcción del'oleoducto que va a au-
mentar en un millón las toneladas métricas de recep-
ción de crudo. Que el coque C{~irefinería también es
una fuente de alimentación d~]a central térmica de
Elcogás. Aseguraron más tarde.que el Protocolo Eléc-
trico cernía negros nubarrones sobre la superviven-
cia de la central y que las propias minas, a las que díe-
ron por cerradas, por supuestamente acabar con los
cupos establecidos. desde tiempos inmemoriales, en
las minas. No es posible desacertar tanto y todos los
pronósticos. La líberalízacíén; es decir, la competen-
cia libre en el carbón~ mejorará.la actividad de Enca--
sur.Ia úníca empresa carbonera rentable en España,
modernizada tanto técnicamente como desde el
punto de vista fmanciero y con.su mercado a 12 kiló-
metros, Elcogás.

• Elcogás tiene garantizados 100.000 millones de
aportación del Gobierno central, más las primas por
la utilización del carbón de Encasur, por lo que su
rentabilidad no puede ser másclara. Preveo, a pesar
de todo, que aún tendrán quesembrar más incertí-
dumbres, pues con ello creenque pueden construir
un discurso pesimista para ensombrecer el compro-
miso reai del Partido Popular y del Gobierno con
Puertollano. No hablo por hablar; la pasada semana
en una comparecencia del consejero de Industria en
la Comisión de Fomento en las Cortes de Castilla-La
Mancha, él mismo manifestó. un día después de ñr-
mar con el Ministro el Protocólo para el desarrollo de
la comarca minera, que no séñrmó compromiso, en
dinero alguno, queriendo expresar su desconfianza,
una vez más. con el Gobiernoténtral. Por ahí pueden
ir los tiros. Van a errar una vez más, la firma de este
Protocolo no es una exigencía regíonal, sino fruto del
acuerdo gubernamental con l#~ fuerzas sindicales.

v'·',"_o, ,

UN HOTEL DE TOLEDO
ron pronto y el trabajo bien hecho dio
como frutos unos resultados muy por
encima de lo esperado. Su amplia
oferta de alojamiento y en especial
sus condiciones para albergar reunio-
nes y celebraciones desde las más re-
ducidas hasta las más multitudina-
rias han sido claves de su éxito. Los
más de dos millones de personas de
todas las latitudes que han pasado
por el hotel en estos años no pueden
equivocarse. Hoy día, este hotel tole-
dano se ha convertido, además de en
un modelo de acción empresarial, en
todo un símbolo de la ciudad.

EL hotel Beatriz de Toledo cele-
bra este año su décimo aniver-

sario, efeméride que se conmemora
hoy con una cena multitudinaria.

La empresa que preside Justino Pé-
rez Sánchez, yen la que toda la fami-
lia está volcada, hizo en Toledo una
apuesta íuerte y arriesgada, como co-
rresponde a un buen empresario. En-
tonces eran muchos los que no augu-
raban un gran futuro a un hotel muy
apartado de la ciudad y de unas di-
mensiones muy por encima de lo que
hasta entonces había en Toledo.

Sin embargo, las dudas se disipa-

------ Nombres propios ------

Miguel Ángel Serrano
Miguel Ángel Serrano

ha sido reelegido por
mayoría absoluta secre-
tario de UGT en Guada-
lajara, en un congreso al
que se ha presentado
una sola lista, tras reti-
rarse la liderada por Eu-
genio de la Morena, de
la línea del ex-responsa-
ble provincial de esta
central, Luis, Notario.
Serrano. que ha resul-
tado elegido el pasado
fin de semana por 68 vo-
tos a favor y 22 en
blanco de los 90 emiti-
dos <es decir, el 75 por
ciento de los delegados),
ha reconocido que «ha
sido un congreso de mu- '
cho debate» en el que se
ha ampliado la Ejecu-
tiva de cinco a siete
miembros. Serrano ha
calificado su candida-
tura de «homogénea y
renovadora».

JuIián SánchezPingarrónLuis del Cojo'
El pasado mes de

marzo, la Asociación
Nacional de Joyeros,
Plateros y Relojeros de
Toledo y su Provincia
celebró su Asamblea
General Electoral, al
cumplirse el mandato
de la actual Junta Direc-
tiva. En la misma fue re-
elegido como presidente
Luis del Cojo Bastos, al
ser ésta la única candi-
datura presentada, por
lo que regirá la asocia-
ción durante cuatro
años más. También fue-
ron elegidos como dele-
gados de la asociación
Alberto Bustamante
Vázquez, como delegado
para 'I'alavera de la
Reina; Eustasio Ángel
Lobato Martín, para To-
rrijas y Eliseo García
Moreno, para la delega-
ción de Quintanar de la
Orden.

Julián Sánchez Pín-
garrón es el administra-
dor único de la empresa
pública «Gestión de In-
fraestructuras de Casti-
lla-La Mancha S.A.», cu-
yas escrituras de consti-
tución se firmaron la
pasada semana Y cuyo
objetivo será la cons-
trucción de viviendas e
instalaciones deporti-
vas. El también director
general de Economía y
Hacienda de la Junta de
Comunidades tendrá
que gestionar ahora los
apróximadamente 6.000
millones de pesetas pre-
vistos para las distintas
actuaciones durante
este año. Con la crea-
ción de esta empresa pú-
blica se pretende ganar
en operatividad y agili-
dad a la hora de gestio-
nar y ejecutar las infra-
estructuras.

José Manuel RODRlnUEZ CARRETERO,_,o, ,
Portavoz de Industria delGrupo Parlamentario

o",' ".l:',;
Popular en las Cortes (Je.Castilla-La Mancha
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L futuro de la comarca de Puertollano está

garantizado». Así lo aseguró en esta« ciudad hace varias semanas el ministro de
Industria y Energía, Josep Piqué que cumplió su

compromiso de firmar personalmente en la localidad
minera el protocolo de colaboración entre el Miner y la
Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha para la
promoción del desarrollo económico alternativo de las

INER,
zonas mineras del carbón. El acuerdo se presenta corno
la gran oportunidad histórica de la comarca minera para
renovar infraestructuras, combatir el desempleo en la
comarca y promocionar la ciudad de cara a conseguir la
implantación de nuevas empresas. Gracias a este
acuerdo, ambas Administraciones colaborarán en la I
realización de proyectos que se consideran de carácter¡
prioritario para el despegue económico de la comarca., :

Puertollano. C. Campo
Ya se han fijado las

actuaciones para llevar
a cabo en esta comarca y
que se dividen en cuatro
fases, en los próximos
ocho años, hasta él año
2005 y que lanlo el go-
bierno castellano-mano
chego como todos los
sectores interesados en
la revitalización de la co-
marca de Puerto llano
están dispuestos a im-
pnlsar. Para ello, se ha
constituido ya la Funda-
ción para el Desarrollo
de Puerlollano, Fundes-
cop, que está presidida
por el alcaide, Casimiro
Sáuchez Calderón y que
surge ante la necesidad
de poner en marcha una
Agencia de Desarrollo
Comarcal que gestione
los fondos del Plan Al-
ternativo para las Comarcas Mi·
neras.
En el protocolo se especifican

cuáles son los proyectos clave
para la comarca de Puertollano y
que vienen siendo reivindicados
desde hace tiempo, por diversos
sectores. Por un lado, la autovía
Cindad Real-Puertollano, como
principal nudo de comunicacio-
nes con la zona así como la cons-
trucción del cinturón minero in-
dustrial. Al mismo tiempo, se
han marcado como retos la dota-
ción de suelo industrial en los en-
tornos mineros de la N-420 y en el
polígono de Terciarios. Además,
en una cuarta fase, se pretende
acondicionar terrenos para In-
dustrias Aragonesas, la recupe-
ración de entornos degradados
por escombreras y la dotación de
suelo para industria pesada.
Tal y como se describe en el

propio prolocolo, la Jnnla de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha se compromete a llevar a
cabo las actuaciones administra-
tivas necesarias para la realiza-
ción de los proyectos de infraes-
tructuras y a gestionar las ayu-
das que se lranferirán a tal
efecto. Así se marcan como pro-
yectos clave los ya mencionados
que tienen que ver con el sector
del transporte y comunicaciones,
suelo industrial, ordenación del
territorio, educación, medio amo

La autovía Ciudad Real-
Puertollano y la dotación de

suelo industrial en los
entornos mineros de la N-420
son alguno de los proyectos
claves que se recogen en el
Protocolo, para el desarrollo
de la comarca de Puertollano

biente, abastecimiento y sanea-
miento de aguas, infraestructu-
ras agrícolas, ganaderas y turís-
ticas y vivienda y urbanismo.

Financiación
Según se. indica en las bases

del Protocolo, la financiación de
los proyectos se realizará a
través del Instituto para la Rees-
tructuración de la Minería del
Carbón y Desarrollo de las Zonas
Mineras si bien antes se suscri-
birán convenios específicos para
ejecutar cada uno de ellos, con-
tando con la Administración ló-
cal para su ejecución ñnal.
Para evaluar precisamente es-

tos proyectos se va a crear una
Comisión de Seguimiento, que se
encargará de proponer a las par-
tes firmantes la sustitución o mo-
dificación de la relación de pro-
yectos, programar y verificar su
puesta en marcha, adoptar las

medidas que estime más adecua-
das a la mejor organización y
funcionamiento del protocolo, re-
solver los problemas de interpre-
tación, entre otras funciones.
Esta Comisión, según se puso

de manifiesto en el acto de la
firma, estará compuesta por un
presidente y dos representantes
de cada una de las Administra-
ciones, así como, si son requeri-
dos. por expertos y técnicos que
se consideren necesarios.
En el protocolo se advierte que

el 25 por ciento de cada proyecto
se entregará cuando se haya ad-
jndicado la obra objelo de ínver-
sión, el 50 por ciento cuando se
haya efectuado en el mismo por-
centaje habiendo recibido los do-
cumentos justificativos que lo
acrediten y el 25 por ciento res-
tante cuando se haya ejecutado
la tolalidad del proyecto.
Junto a las consiguientes apor-

taciones económicas
se presentará una me-
moria de ejecución en
la que se recoja el
grado de cumplí-
miento alcanzado en
relación con los objeti-
vos que se persiguen
para la promoción del
desarrollo alternativo
de las zonas mineras,
así como un informe
sobre el proyecto con
su coste económico, la
empresa que lo ha rea-
lizado y el procedí-
miento empleado en su
contratación.
En el acuerdo se

señala que se podrá
autorizar, en su caso,
un anticipo del 10 por
ciento para la financia-
ción de los proyectos
una vez que se hayan
formalizado los conve-

nios.
Según el portavoz del equipo

de gobierno y concejal de Urba-
nismo y Planificación, Eduardo
Martínez, tras la firma del Proto-
colo, «hay que trabajar en coordi-
nación muy duro y bien», te-
niendo en cuenta que Puerto-
llano está compitiendo con otras
comarcas de mayor experiencia
eh la gestión de fondos similares,a .las que se ofrece una bolsa
común de quinientos mil millo-
nes de pesetas, ·de los cuales, pre-
visiblemente, 16.000 millones
podrían invertirse en Puerto-
llano.
~.;'_-Elrepresentante municipal re-
conoce que hay que agilizar los
P¡lSOS para posibilitar que pro-
y,~ctoscomo la autovía, se liciten
Jªantes posible ya que dependen,
en última instancia, del Ministe-
ita de Fomento, que es quien
tiene que financiar la obra. De
ahí que el alcalde haya solicitado
jira una entrevista con el Secreta-
rio de Estado de Infraestructu-
r:13¡S.
:.;El secretario comarcal de
CC.OO., Eleuterio Roldán, una
vez concedidos los proyectos, ha
asegurado que ahora hay que po-
nerse a trabajar «todos en con-
junto», especialmente para exigir
que se ejecuten -se prevén unos
dos mil millones al año- y que no
sedilaten en el tiempo.
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El representante síndícal va-
lora positivamente este Proto-
colo en el qne se articulan medi-
das para que se cree telído alter-
nativo.

Roldán reconoce que en laco-
marca, después de unos añosde
declive, el Protocolo ha generado
un moderado optimismo. espe-
cialmente de cara al futuro/es-
tando seguro que con las actua- _
ciones previstas «la zona se verá
notablemente favorecida».

Poco empleo
Precisamente en el encuentro

que los sindicatos mantuvieron
con el lilular de Industria se
puso de manifiesto que Puerto- ~.
llano, a pesar de manejar un ,yo- o
lumen de negocio ímportantí- o
símo, barajándose cifras macroe- .~

"conémícas, a raíz de la ~
implantación de grandes empre- ~
sas como Endesa, Fertiberia o El- .2
cogás, genera muy poco empleo,
existiendo un paro estructural-de
unas 6.500 personas. Según Eleu-
terio Roldán, el ocaso de las grán-
des obras proyectadas en torp.~ra
la central Elcogás, es el factor-de-
sencadenante, ya que acogíé a
más de setecientos trabajadores
que, al acabar los trabajos,
volvían de nuevo al paro, quesó-
lamente en el sector industrial
cuenta en la comarca con 633'Q'e-
sempleados.

Roldán considera, de acuejdo
con el Protocolo, que lo furrÚa-
mental es acondicionar las infra-
estructuras de la ciudad, comó.la
variante sur, teniendo en cuenta
que la del minero puede resultar
sumamente peligrosa el día que
se produjera algún accidente ya
que afectaría al Paseo de $~n
Gregario, corazón del municipio.

Según CC.OO. es fundamental
que se adecúe otro cinturón mi-
nero eléctrico para la elmínacíón
de todo tipo de riesgos y peligros.

Desde las filas del PP, el porta-
voz de Industria, José Manuel
Rodríguez Carretero insiste que

Las actuaciones en Puertollano se realizarán en los próximos ocho años

a Puertollano, con este ímpor-
tante acuerdo, se le presenta un
futuro «inmejorable», no sola-
mente gracias al triángulo que
forman Encasur, Eneco y El-
cogás, sino por las expectativas
que generará el oleoducto Carta-
gena-Puertollano, que está por
llegar y que supondrá una inver-
sión de 10.000 millones de pese- .
las.

En su opinión, se revolverán
de una vez las deficiencias exís-
tentes en la-comarca, especial-
mente en el sector de comuníca-
ciones, lamentando que desde
otros partidos como el PSOE se
vinieran lanzando, hasta ahora,
«negros nubarrones», cuando se
da la circunstancia, según re-
cuerda Carretero, que Puerto-
llano, a diferencia de otras zonas
mineras, no depende exclusiva-
mente del carbón y que, en todo
caso, la explotación en la co-
marca, a través de Encasur, re-
sulta rentable.

El director del Centro Minero
de Encasur, Miguel Colomo Gó-
mez, confía -aunque el Protocolo
no contempla acciones directas
sobre las empresas mineras sí-
tuadas en la zona- en que Ias dís-
tintas administraciones, tanto
central como autonómica y local
cumplan el calendario y las con-
diciones previstas. Según Co-
lomo, el Protocolo ñrmado repre-
sentará un importante revulsivo
para la zona, ya que si se llevan a
a cabo las inversiones previstas,
tanto en infraestructuras como
en nuevas empresas, contribuirá
en buena medida a solucionar los
problemas de paro que actual-
mente padece la comarca, aun-
que es difícil valorar, al igual que
señalan los sindicatos, si se con-
seguirá acabar en un futuro con
el paro estructura!.

Hay que mencionar que en su
visita a Puertollano, el ministro
de Industria manifestó que Enea-
sur tiene elementos sólidos y:su-

ficientes para confiar en un fUM

turo esperanzador. La empresa,
con 216trabajadores, se precia de
ser la única del Plan que incre-
mentará su producción de
carbón para atender los consu-
mos de la central de Elcogás
siempre que alcance los consu-
mos previstos.

La produccíón vendible en
1997 fue, según el propio director
del centro minero, de más de
500.000 toneladas de huna y las
ventas el pasado año fueron de
514.000 toneladas, 480.000 a la,
central de Eneco y 34.000a la de
Elcogás.

Según las directrices del Plan
de Futuro de la Minería del
Carbón 1998-2005, se ha negado a
un acuerdo entre la empresa y
los sindicatos que afecta a 56 ope-
rarios prejubilables, con el condi-
cionante de dar de alta en planti-
lla a cuatro personas por cada /
once trabajadores prejubilados.

Proyectos
Precisamente, la semana pa-

sada se publicó en el Boletín Ofi-
cial de la Provincia los pliegos de
condiciones para la contratación,
por procedimiento de urgencia,
de cuatro proyectos que se pre-
sentarán al Miner tal y como lo
decidió la Comisión Municipal de
Gobierno.

Así, el primero de carácter me-
dioambiental se refiere al arreglo
de vías pecuarias y caminos que
sale a licitación por 400.000 pese-
tas; otro sobre regeneración de
las márgenes del río Ojaílén, en

, su primera fase, por el mismo
coste, así como la redacción de
una memoria de construcción de

. un centro de transportes de vehí-
culos pesados y servicios por un
millón de pesetas y un cuarto -
proyecto, relativo a la redacción
de otra memoria para la urbani-
zación de terrenos de uso índus-
trial en la parcela denominada
«Industrias Aragonesas», por
600.000 pesetas.
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SECTORES

La cerámica de 'Ialavera podrá contar
al fin con un «sello de garantía»

Talavera. Eusebio Cedena
Según explicó recientemente

Miguel Angel García, gerente de
Ipeta, el organismo local que se
encarga de la realización del pro-
yecto, los trámites para la legali-
zación del sello se encuentran ya
en su última fase y su entrada en
vigor podría llevarse a cabo en
los próximos meses, alcanzando
así uno de los objetivos reivindi-
cados en los últimos años por los
propios profesionales del sector
para impulsar y potenciar su ac-
tividad, tan importante
en Talavera de la Reina.
Ei notable auge que ha

experimentado el sector
en estos años y la creo
ciente calidad de los pro-
ductos cerámicos de Ta-
lavera que salen al mero
cado ha favorecido la
creación de este «sello de
garantía) al que los pro-
fesionales talaveranos
podrán acogerse volunta-
riamente' para garantizar
la procedencia de su pro-
ducción así como los re-
quisitos mínimos de cali-
dad establecidos.
Estos requisitos, según

ha manifestado a ABC el
historiador Angel Balles-
teros, presidente del Con-
sejo Regulador que se va
a constituir al efecto,
serán de carácter técnico
y decorativo, Ymarcarán
desde los tipos de esmalte
a utilizar, las cochuras o
las pinturas sobre cu-
blerta hasta los motivos y
colores que se utilizan en
la decoración, entre otros aspec-
tos importantes que se tendrán
en cuenta.'

gúíendo productos de una gran
belleza, siempre «arrancando o
envolviendo 10nuevo con la tra-
dícíón», A su lado, se da, sin em-
bargo, una cerámica de «(se-
gundai que no podrá acogerse a
este sello en ningún caso.
La iniciativa ha sido acogida

favorablemente por los propios
ceramistas talaveranos. Según el
presidente de la' Asociación de
Artesanos y Ceramistas de Fe-
pemta, Angel Núñez, el proyecto
del «sello de garantía» en princi-

pio es algo positivo para
el sector, si bien hay que
esperar a los resultados
concretos que se consí-
gan mediante su aplica-
ción en la ciudad.
Núñez opina que «todo

10que se haga por favore-
cer la cerámica de Tala-
vera será bien acogido
por la asociación y los
profesionales del sector,
pero debemos esperar
para ver la aceptación
concreta que el sello
tiene y cómo mediante su
utilización se potencia la
actividad cerámica y el
sector sale ganando».
El «sello de garantía»

puede ser un primer paso
para la puesta en marcha
en el futuro de un «sello
de calidad», que es un
paso más hacia la conso-
IIdación plena de la cali-
dad del producto que
lleva esta etiqueta. Hoy,
la cerámica de Talavera
ha conseguido ya un ex-
cepcional nivel de cali-

Una vez recibido el visto bueno dad y podemos decir que el sec-
del Consejo, el ingreso aparecerá tor atraviesa en la ciudad uno de
publicado en el boletín que se va . los mejores momentos de las últi-
a editar al efecto, y a partir de . mas décadas, con una produc-
ahí estará sujeto a las normas ción realmente magnífica y un
que quederi establecidas en el re- nutrido grupo de grandes prefe-
glamento elaborado al efecto, de sionales que han vuelto a dar un
tal manera que en caso de in- auge notable a la actividad.
cumplimiento de las mismas el "i Estas cotas de calidad pudíe-
ceramista podrá ser sancionado '. ron observarse el pasado fin de
con la retirada del logotipo con semana en la I Feria de Cerámica
prohibición de uso en sus pro- Ciudad de Talavera «Alfar 98»,
duetos, .en la que participaron más de

" una veintena de expositores y
.. pudieron contemplarse las joyas
'que hoy se fabrican en los talle-

Ballesteros considera que la .:"..res artesanos de'Talavera Y su
utilización de este sello será ím- ,~:,comarca.
portante para impulsar al sector,"." Junto a los participantes tala-
que a su juicio, está experímen- 'veranos y de la zona, estuvieron
tanda un «renacimiento» notable: "presentes empresas de Barce-
desde hace algunos años. Existe, ..• lona y Córdoba, además de la
a su juicio, un grupo de ceramis- \:Asociación Española de Cerá-
tas talaveranos que se preocupa .míca y Vidrio y el Museo de Cerá-
por la creación de nuevas formas mica Ruiz de Luna, que presenta
en las piezas así como por la cali·, 'en Talavera una de las mejores
dad pictórica y que está consi·," .colecciones cerámicas.del país.

,

T
ALAVERA Cerámica». Este será el nombre del

, «sello de garantía» de la cerámica de« Talavera que los profesionales del sector
podrán utilizar en los próximos meses, una vez finalice
la legalización y tramitación de la patente. La marca irá
impresa en los productos cerámicos fabricados en la

ciudad como garantía de su procedencia y del
cumplimiento de los requisitos mfnimos de calidad

astablecldos en el reglamento elaborado al efecto. Los
ceramistas podrán acogerse voluntariamente a este

sello, cuyos criterios de uso vendrán determinados por
un Consejo Regulador q,ue presidirá el historiador y
académico talaverano Angel Ballesteros Gallardo.

El museo Ruiz de Luna acoge las mejores piezas de cerámica talaverana

Seguridad al cliente
El objetivo es, según Balleste-

ros, «dar seguridad al cliente de
que lo que está comprando está
realizado en Talavera Ysegún la
técnica tradicional y antigua de
'l'alavera». «Al ceramista
-añade- esto le permite poten-
ciar su producción con un valor
añadido, y hacer propaganda de
lamisma, pudiendo incrementar
el precio de su producto al ofre-
cer mayor calidad y tradición, y
una producción con garantías».
De esta forma, los ceramistas

que deseen acogerse al «sello de
garantía» no sólo deberán traba-
jar y estar registrados en' 'I'ala-
vera, sino presentar en sus pro-
ductos una serie de condiciones
de calidad que garantizarán la
compra al cliente.

El logotipo, diseñado por la
Asociación de Amigos del Museo
de Cerámica Ruiz de Luna, lleva
el nombre de «Talavera Cerá-
mica» y las piezas que lo utilicen
lo llevarán estampillado o con
pegatinas numeradas. Para po-
der usar éste sello, tal y como ex-
plica el presidente del Consejo
Regulador t los ceramistas de-
berán solicitarlo formalmente y
permitir que los integrantes del
Consejo, todos ellos especialistas
en lamateria, visiten su fábrica o
taller y comprueben los métodos
de realización de sus productos.
Según Ángel Ballesteros, el ar-

tesano puede acogerse al sello
con toda su producción o sólo
con una parte de la misma. En
este último caso, (deberá separar
el espacio de venta y una y otra
cerámica y no podrá poner el ró-
tulo de empresa asociada en su
taller, algo que sí podrá hacer el
que se acoja al sello con toda su
producción».

Renacimiento del sector
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Un total de 39 empresas de la región promocionan sus
productos en la Feria Internacional del Mueble de Madrid

C
ASTILLA-LA MANCHA··

cuenta ·desde el
martes con un total

de 39 empresas en la XV
Feria Internacional del',

Mueble que se celebra en .
Madrid hasta el dfa 26. Se

trata de un importante
certamen que servirá de '

escaparate a las pequeñas
y medianas empresas

madereras de la región,
además de ser un centro

importante que permitirá el
desarrollo y la promoción

de estas sociedades
Toledo. F. M.Domlngne~

La Feria Internacional alberga
en esta edición 28 expositores de
Toledo, 8 de Cindad Real, 2 de Al- •
bacete y 1 de Gnadalajara. La o
mayoría de estos centros de in- ¡
formación se encuentran en el u..
denominado «Parque de Toledo>y ~
que, por segunda vez consecu-
tiva, se presenta en la muestra El presidente de Aemcm y el director de la Feria con algunos empresarios presentes en la muestra
Como novedad, este año cuenta
con un espacio específico para,
muebles de cocina. '
El Parque, que está formado

casi en su totalidad por empresas
de Toledo, permitirá a las pe-
queñas empresas entrar en con-
tacto con comerciantes mayorís-
tas y expandirse así hacia un
mercado más amplio tanto nacío-
na! como internacional.
Como explicó la semana pa-

sada el presidente de la Asocia-
ción de Empresarios de la Ma'
dera de Castilla-La Mancha
(Aemcm), este espacio es un lu-
gar de ayuda y colabaración a los
pequeños y medianos empresa-
rios que por si solos no podrían
acceder a las ventajas de infraes-
tructura y medios que ofrece el
«Parque de Toledo».
Para el presidente de la Feria,

Santiago Quiroga, este proyecto

de colaboración entre las entida-
des privadas del sector de la ma-
dera es beneficioso para su desa-
rrollo económico, porque da
competencia no supone renun-
ciar a la lucha conjunta», que es
un camino muy hnporiante para
el empresario. .
Las empresas de Toledo que

participan en la Feria son las si-
guientes: Anfe MUeble, de San
Pablo de los Montes; Arte Hispá-
nico, Olías del Rey; Artesana del
Mueble, Gálvez; Chitdren Mobi-
liario, Talavera; Cocina Modular,
Urda; Dls' Art Tomisa, Toledo;
Elbema, San Pablo de los Mon-
tes; Espino, Quintanar de la Or-
den; Gahnueble, Gálvez; Grupo
PCR, Olias del Rey; Invisa, Cedi-
110del Condado; Mobitsa, Santa
Cruz de Retamar; Muebles la So-
ledad, Huecas; Muebles Rolzo,

Navahermosa; Tahisa, Torrijas;
Hermanos Lancha, San Pablo de
los Montes; Muebles Linares,
Gálvez; Muebles San Martin,
Gálvez; Navarro Navarro, Torri-
jas; Muebles Artesanos, Noez;
Ibercolchén, Yeles; Sillas Peñal-
ver. Sonseca; On Import, Cirue-
los e Industrias Reunidas Lara,
de Yeles.
De Ciudad Real las empresas

son: Daymobel, Daimiel; Don
Pino Artesanía de la Madera, VI-
llarrubia de los Ojos; José Espi-
nosa, Almagro; Muebles Carmen
Gómez, de Ciudad Real; Muebles
Chacón, Pozuelo de Cva.; Ver-
soni, Malagón y Julián Chaves
Hornero, Almagro.
De Albacete participan en esta

muestra las empresas Natural
Mobi, Fuenteálamo y Artenudo,
de La Roda.

En cuanto a Guadalalara, su
único representante es Indus-
trias 'Pagar.
Además, estarán presentes en

diferentes exposiciones la Aso-
ciación de Empresarios de Casti-
lla-La Mancha, el Centro Tec-
nológico de la Madera de Casti-
lla-La Mancha y la Cámara
Oficial de Comercio e Industria
de Albacete. En total acuden 451
empresas expositoras en los
45.779metros cuadrados del Par-
que Ferial Juan Carlos I de Ma-
drid. La participación de la re-
gión significa el 8,6 por ciento de
la participación global.
La organización estima que la

cifra aproximada de visitantes
aumentará en un 25 por ciento,
esperándose alrededor de 39.000
profesionales del sector del mue-
ble.

CONF

Sistema de Compra Personalizado.
Siempre hemos creldo en Usled y por eUo hemos dlseila-

do el SCP, para qufl ulU donde vaya sfllB libra" wdus

las puertas: c:ajeros, c:omerclos, boIeles ...

Co,. el SCP en su larjelu de La CRja Rurll( los c:Uenles

,dlVr'u'an de I~ "uestrll c:01fllau4 para que puedan
'~' ' "'~,:.:,>;;¡;>,
Iralar de foi'nul IJivldUallzad4 c:ad4 una de sus com-

pras que Mi lo requiera" y IIslgnarse

I4forma de pllgo que rnds lB Inlerese.

BeneJlc:kse del SCP y ... ¡A mandar!

",#',J'P.to"
".v,.,
\,
SISTEMA DE COMPRA
PERSONALIZADO

+ CAJA RURAL
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Breves

Sector de la resina
El sector de la resina quiere que la Unión

Europea reconozca este producto como típico
y exclusivo en la zona mediterránea y sea te-
nido en cuenta cuando se negocie la estrategia
forestal europea. Ésta es una de las conclusío-
nes a las que se llegó en el simposio interna-
cional de la resina, celebrado los días 6 y 7 de
febrero, y cuyos resultados fueron analizados
las pasada semana por la Mesa Sectorial de la
Resina. El director general de Medio Am-
biente, Alberto Saiz, ha destacado que el obje-
tivo de este encuentro es crear un sector euro-
peo donde hasta ahora no existía y entrar en
los órganos de decisión europea, concreta-
mente acceder a la Dirección General VI --<le
Agricultura- y crear un comité consultivo de
la resina. En opinión del direclor general, la
organización de un sector resinero de carácter
europeo es importante, especialmente porque
España partiría con algunas ventajas: las con-
diciones genéticas de sus masas forestales
para la producción de resina y la utilización Y
experimentación ya iniciada con métodos no-
vedosos de extracción de la miera, que nos
permitirá producir con bajos costes y, por
tanto, tener precios competitivos.

Comercio textil
El convenio colectivo provincial de Comer-

cio Texlil en Ciudad Real lue firmado la pa-
sada semana por parte de los representantes
de la Confederación Provincial de Empresa-
rios CEOE-Cepyme y los sindicalos UGT y
CC.OO. La vigencia de dicbo convenio es de
dos años de duración, es decir, para el pre-
senle año y el siguiente, y el acuerdo llegado
entre las partes es que la subida y revisión sa-
larial sea del 2,75 por ciento en 1998y del 2,5
por cienlo en el año 1999. Entre los punlos
más sobresalientes firmados figuran la inclu-
sión de la cláusula de la adhesión a la ASEC,
la posibilidad de conversión de los contratos
temporales en indefinidos, según el acuerdo
inlerconfederal. También ha sido aclualizado
el Convenio de Ordenanza Laboral y los artí-
culos sobre los conlralos de aprendizaje y ju-
bilación especial. El convenio anterior tuvo
una vigencia de tres años (1995-1997).

BBV
El Banco Bilbao Vizcaya ha concedido un

crédito por importe de 450 millones de pesetas
a la Dipulación Provincial de Toledo para que
los ayuntamientos de la provincia puedan
afrontar las obras de infraestructura que tie-
nen comprometidas. Según una nota de
prensa de la institución provincial, esta póliza
de crédito servirá para adelantar a los ayunta-
mientos las obras que tengan contratadas,
con el fin de no demorar los pagos de los con-
tratistas. De esta manera, no existen plazos de
demora contra la Diputación y el presupuesto
destinado a obras es menor. Con esta opera-
ción la Diputación pretende cumplir uno de
sus objetivos en el pago de los proveedores ya
los contratistas, como es el de pagar las certi-
ficaciones a las 48 horas de su presentación,
cumpliendo así los compromisos contraídos
por la corporación provincial. La firma de la
concesión de crédito fue suscrita el martes
por el presidenle de la Dipulación de Toledo,
Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, Y el director regio-
nal del BBV,Miguel Ángel Pérez Alonso.

Hotel1Jeamz de Toledo: una apuesta
por la calidad y ,la atención al cliente
en sus diez años de funcionamiento

H
'AN pasado ya diez años desde que el día 28 de marzo de 1988 se

inauguró en Toledo el Hotel Beatriz, el segundo que ponía en
marcha el empresario Juslino Pérez Sánchez --el primero fue el de

Talavera-, pero no el último, ya que en el año 95 se abrieron dos más en la
isla de Lanzarote. Con 295 habitaciones y una plantilla fija de 170 personas,
esle establecimienlo hotelero se ha convertido en el más emblemático de
Toledo y durante una década ha vislo pasar amás de dos millones de
personas, según explica Justino Pérez Rodríguez, hijo del fundador de la

cadena y que ocupa la gerencia del hotel toledano. Asegura que estos años
se han pasado rápidamente porque el trabajo ha sido «ameno y divertido».

El gerente delSeatri. posa jnnlo al emblemático establecimiento- " ;,

Toledo. P.H.
Para conmemo-

rar sus diez años
de vida, el Holel
Bealriz de Toledo
ha organizado para
esta noche una
gran fiesta a la qne
están invitados los
mejores clientes de
este establecí-
mienlo hotelero,
«porque si tuviera-
mos que invitar a
todos los clientes,
necesitaríamos,
tres hoteles como
éste, y aunque sao
bemos que vamos
a quedar mal con
muchos, que nos
perdonen, pero es
imposible acoger a
todos», se excusa
Justino Pérez
Rodríguez, gerente
del hotel más em-
blemático de la ca-
pital regional.
Su padre, Jus-

tino Pérez Sán-
chez, presidenle de
la compañía «rn-
parsa», decidió en la década
de los 80, con el apoyo de sus
cuatro hijos, introducirse en
el mundo de la hostelería,
Iras el serio quebranlo del
sector de la construcción, al
que se dedicaba en Talavera.
Aprovechó unos terrenos de
su propiedad en la ciudad de
la cerámica para contruir su
primer hotel; «nos fue muy
bien y en cuestión de cuatro
años decidimos montar otro
hotel de las mismas carac-
terísticas en Toledo, pero
más amplio, con opción de
futuro y aquí estamos», argu-
menta Pérez Rodríguez.
Aquel proyecto, que hace
diez años a algunos les pa-
recía una locura. supuso una
inversión superior a los 2.000
millones de pesetas, una can-

,
tidad que se ha amortizado
con creces y tras el resultado
obtenido ya ha convencido 'a
lodo el mundo.
Para Justino Pérez, estos

diez años desde que se inau-
guró el holel «se han hecho
muy cortos, porque han sido
diez años de un trabajo muy
intenso que se han pasado
sin darnos cuenta; el trabajo
con el que nos hemos encon-
trado ha sido muy ameno-y
hasta cierto punto diver-
tido).
Asegura que la experien-

cia adquirida durante estos
diez años hace ahora, en
cierto modo, más fácil el tra-
bajo «porque ya conocesel
producto, el mercado y se

'.' "cuenta con una clientela ha-.
bitual, podemos decir que, ,

",¡

mucha, pues la
genle sale muy
satisfecha del
servicio de cali-
dad que desde el
principio ofrece-
mos enel Hotel
Beatríz»; pero a
la vez considera
que en este sec-
tor no se regala
nada y a veces es
complicado salir
adelante «por-
que cada vez hay
más competen-
cia. Cuando em-
pezamos era Ma-
drid y poco más
y abora es loda
España la que
practica la clien-
lela de conven-
clones».
Sin embargo,

los clienles de
esle hotel siguen
llegando priori-
taríamente de
Madrid, «nuestro
volumen de tra-
bajo llega en un
70u 80 por cienlo

desde la capital de España».
Gente de empresa, que acude
a convenciones o cursos de
formación, es el principal
clienle del holel.
Justino Pérez no duda en

afirmar que <da última dé-
cada de Toledo sin el Beatriz
no sería Toledo», Así, entre
los cambios que provocó la
llegada de esle estableci-
miento fue la apertura du-
rante los meses de invierno
«nos consta que la hostelería
toledana en invierno cerraba
y ahora para nosotros es la
mejor época del año, precisa-
mente el mes de enero del pa-
sado año fue uno de los mejo-
res meses de trabajo desde
que abrimos».
y es que el movimiento de

clientes en este hotel a veces
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Justino Pérezse sieute orgullcsode4~e sus clientes salgan satislechosde los serviciosqueolreceelHotel,

es espectacular, «pues hay 'clíentela y no requiere de construyendo un nuevo res-
ocasiones que en un solo día mas». Justino Pérez es de la taurante, «que creo va a cau-
pasan por aquí 4.000 perso- opíníón que Toledocon su ac- sal' sorpresa en lo que es la
nas», Pérez estima que en los 'tual capacidad puede aguan- restauración en Toledo,al in-
diez años de funcionamiento tal' unos años más, sobre todo cluír una oferta 'nueva, que"
han pasado por su establecí- 'Ij'orque en el año 97 el nivel no existe en la ciudad». Aun-
miento más de dos millones medio de ocupación fue delGO que se están retrasando las
de personas \(yseguro que me por ciento. obras. «porque tampoco nos
quedo corto». . ", Sin embargo, Justino Pérez corre prisa», confía en que a
Con 295 hahitaclones, la cree que «Toledo está por mediados del mes de mayo

ocupación media del Beatriz romper; pero de todas formas esté en funcionamiento el
es bastante alta, pues se los hoteleros tenemos que de- restaurante. del que asegura
están cerrando los años por cír mucho a eso, si no hay irá dirigido a la gente joven,
encima del 60 por ciento. En mas es porque no queremos». de mediana edad y a las famí-
Semana Santa se llegó al 100 "En cuanto al Palacio de Has, «cuando esté abierto
por cien de ocupación. QOngresos, del que ahora se puede causar una pequeña y
Para Pérez Rodríguez, la está hahlando tantu, para el nueva sensación dentro de la

clave del éxito del Hotel Bea- líostelero, este proyecto será hostelería de 'Poledo».
triz es el servicio de calidad mucho mas beneficioso para En cuanto a la apertura de
que se ofrece, «dentro de la su establecimiento que perlu- nuevos hoteles, Justino Pérez
hostelería nacional, nuestro dicial, (pues aunque pueda asegura que aún están en
nombre está a unos niveles quitar en algún momento al·· época de amortización de los
muy altos, con rela- hoteles de Lanzarute,
ción al restu del sec- J.•ustíno Pe' rez «al haberse realizadu
tor, prueba de ello es una inversión muy
el nivel de repetición ase .•·.·gura que en los fuerte y cunstruirse
de los clientes y los . cerca de 800 habita-
nuevos que nos sulici-diez años de ciones, estamus en un
tan los servícíos», funclonamlento del pruceso de recupera-
Aunque el turismo ción, por lo que no es-

internacional es más Beatriz han pasado tamos en una ver-
complicado, también ' tiente de inversión a
este estahlecimiento por, su hotel más de corto plazo; pero las
realiza cunvenciones do s millones de cusas van bien y si
de empresas interna- sale una cosa intere-
ciunales. «En el mes ... personas . sante, allí estaremos,
de marzo tuvimos una ¡i~ pero no en Toledo»,
convención Philips Asegura que el ho-
Holanda y se fueron contenlí- guna parte de mi trabajo, me tel más rentable de la cadena
simas, y de ello te sientes or- puede beneficiar mucho más. es el del Puerto del Carmen,
gulloso». Creo que es un proyecto que en Lanzarote, a unos 20 kilo-
Para el gerente del Beatriz, y~deberla estar desarrollado, metrus del de Custa Teguíse,

el que en Toledo no se pro- estarnos interesados en que también propiedad de «In-
duzcan más pernoctaciones :tiaya un Palacio de Congre- parsa» y que fueron ínaugu-
de los turistas tiene una fácil .sos porque con nuestra mago radas en el año 95. Todos los
respuesta: «los turistas no '.riitud de habitaciones, sería hotele's':;ll~~n el nombre de
duermen en Toledo por una 'más fácil venderlas». «Beatriz), 'por la segunda
cuestión económica; dormir·:','Respecto a los proyectos en nieta del fundador de la como
en Madrid resulta más econé- [os que ahora está inmerso el pañía. Cada hijo se dedica a
mico y además dispone de responsable del Beatriz. Jus- gestionar uno de los cuatro
una oferta mucho más am- tino Pérez asegura que «síem- hoteles que, según explica
plia. En esto no podemos -pre: hay que estar movíén- Justino Pérez, tienen una co-
competir; .pero aún así, creo dose, haciendo cosas nuevas» mercialización completa-
que aquí cada hotel tiene su y en estos momentos se está mente distinta.

~--El consultor --~
El euro y su hipoteca

El peculiar escenario español de tipos
de interés elevados dentro de un proceso a
la baja de los mismus (ya que en la unión
monetaria exigía fuertes rebajas de los tí-
pos de interés para adecuarlos a la media
europea) ha marcado profundamente el
Mercado Hipotecario español en los ültí-
mas años, en los que se ha caracterizado
por el claro dominio de los préstamos a in-
terés variable, siendo el Mibor (Madrid In-
terbank Offered Rate, o el preciu al que
los distintos bancos se prestan dinero en-
tre sí en el mercado de Madrid) el princi-
pal índice de referencia de los mismos.
La Unión Monetaria y Financiera en la

que España se encuentra inmersa va a
siguificar que el Mihor deje de publicarse
(para el I de enero de 1999 dejará de utili-
zarse como referencia de los nuevos prés-
tamos hipotecarios). Esto no significará
que todas las hipotecas a tipus variables
que lo utilicen como referencia (que son
la mayoría) deban cancelarse, el Banco de
España procederá a elaborar un nuevo ín-
dice encaminado a sustituir alMibor para
este cometido. Uno de los principios bási-
cos que consagran la implantación del
euro es el de la «continuidad de los contra-
tos», que dice que el mero cambio de uní-
dad monetaria no será motivo suficiente
para la rescisión de los contratos, salvo
que así se indique expresamente. No obs-
tante, su escritura de hipoteca debe ín-
cluir un índice de referencia a aplicar
para los casos en que el Mibor deje de pu-
blicarse.
La incertidumbre que envuelve al susti-

tuto del Mibor ha impulsado a determina-
dos bancos arecomendar a sus clientes re-
ferenciar sus hipotecas a índices dístín-
tos, destacandu el IRPH (Indíce de
Referencia de Préstamos Hipotecarios),
que es el tipo medio de los préstamos hi-
potecarios a más de tres años para la ad-
quisición de vivienda, y que es publicado
mensualmente por el Banco de España.
siendo el de marzo de 5,827 para hancos y
5,978 para las cajas. A este nuevu índice,
más alto, se añaden diferenciales inferio-
res para dar lugar a tipos similares a los
que serían de aplicar el Mibor.
Observando el entorno europeo, des-

taca el predominio de los' préstamos hipo-
tecarios a tipos lijos, y dado que la rebaja
de los tipus de interés casi ha tocado
fondo, parece vislumbrarse un futuro de
préstamus a tipos fijos. Adelantándose a
estos acontecimientos, varias entidades
financieras están impulsando la contrata-
ción de hipotecas a tipos fijos, pudiendo
lograrse ya por debajo del 7por ciento.
Otra peculiaridad exclusiva del mer-

cadu español es la Ley de Suhrugación de
Hipotecas de 1994, que permite cambiar
de entidad nuestro préstamo hipotecario
con unos costes más bajos. Esta dísposí-
cíón no ha dado lugar a muchos cambios
de hipoteca, pero si ha sido esgrimida
como arma para mejorar las condiciones
de numerosos préstamos. Esta Ley carece
de una disposición similar en el resto de
Europa.
Máximo MOLERO DIAZ-MAROTO

Denia y Molero SL.
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Agronoticias

Azafrán de La Mancha
La Consejería de Agricultura ha subven-

cionado con dos millones de pesetas un pro-
yecto científico que llevarán a cabo los pro-
ductores de azafrán de La Mancha para esta-
blecer las diferencias de calidad entre el
azafrán que se cultiva en esta comarca y el
.importado de Irán. Según el responsable de
los productores de azafrán de LaMancha, An·
tonio García, este documento servirá para
justificar su petición de crear un consejo re-
guIador de denominación de origen del
azafrán de La Mancha que certifique su calí-
dad frente al iraní. Los comercializadores es-
pañoles, ha señalado, importan azafrán iraní '
a bajos precios y lo envasan como si fuera de
LaMancha para su exportación, lo que perju-
dica los intereses de los castellano-manche-
gas. Gareía ha dicho que en el plazo de un
mes Bruselas ratificará la creación del Con-
sejo Regulador de la Denomiuación de Origen
«Azafrán de La Mancha».

Cosecha de los vinos «Méntrida»
La Denominación de Origen (cMéntrida»

obtuvo en la cosecha del 97 una producción
total de 7.356.900 litros de vino lo que supuso
un Incremento de más de un millón de litros
con respecto al año 1996. El presidente del
Consejo Regulador, Juan Alonso, ha asegu-
rado que generalmente se producen dos va-
riedades de vinos, los rosados y los tintos los
cuaIesen su mayoría son elaborados con uva
garnacha. Alonso ha indicado que actual-
mente hay 45 localidades inscritas al Consejo
lo que supone una superficie de 13.022 hectá-
reas, de las cuales 118 son de uva cencibel, 22
cabernet sauvignon, 340 otras variedades y
12.542 son garnacha, además existen 3.150
hectáreas que no están inscritas en este Con-
sejo. La pasada campaña se exportaron a Di-
namarca 1.800litros de vino y a! Reino Unido
1.600litros.

Productores de melón
La Asociación Agraria Jóvenes Agriculto-

res (Asaja) ha animado a los productores de
melón de la provincia de Ciudad Real a solící-
tar las ayudas para la modernización de este
sector en Castllla-La Mancha, tras la orden
publicada por la Consejería de Agricultura en
la que se establecen ayudas para los agrícul-
tores que quieran arrendar nuevas tierras
destinadas a la producción del melón, con
una subvención de hasta el 20 por ciento del
precio de los arrendamientos fijados en la ne-
gociación, con un máximo de 20.000pesetas
por hectárea, según ha informado Asaia.

Defensa del girasol
La Mesa Regional en Defensa del Girasol

ha pedido el apoyo de las Cortes de Castilla-
La Mancha para defender este cultivo ante la
futura reforma de la Política Agraria Comu-
nitaria. En este sentido, ha instado a los gru-
pos parlameutarios socialista e ICAM a pre-
sentar mociones para su debate en las Cortes
regionales en defensa del girasol. Asa]a de
Castilla-La Mancha ha advertido de los eíec-
tos negativos que tendría en la región la apli-
cación de la Agenda 2000,que contempla me-
didas como el establecimiento de un pago por
superficie igual al de los cereales.

Más de '··1.500·socios y cooperativistas
asisten mañana a la Asamblea

General de Caja Rural de Toledo

E
N un acto multitudinario, al que se espera la asistencia de más de mil
quinientas personas, mañana viernes se presentará a los socios de
Caja Rural de Toledo el ejercicio de 1997 de la entidad que mantiene,

al igual que en años anteriores, unos buenos resultados; en concreto, en
este ejercicio los beneficios, antes de impuestos, han superado los 1.069
millones de pesetas, lo que representa un aumento del 14,95 por ciento

sobre los obtenidos en el año anterior. Las 'cuentas anuales y actividades de
esta entidad están detalladas en la Memoria Anual de Caja Rural.

Toledo. D, T. todo, por «su capacidad para . que la entidad tiene en las
Los responsables de Caja desarrollar políticas y proce·· provincias de Toledo,

Rural de Toledo informarán dlmientos que permitan ges-: . Guadal¡ijara, Madrid y Ávila.
mañana a sus socios de los tionar con eficacia los riesgos' " La importancia y confianza
resultados obtenidos por la que asume. Para esta Casa, la , que C¡ija Rura! sigue tsníen-
entidad en el ejercicio de correcta valoración, asun-' do dentro de los distintos sec-.
1997. Los beneficios supera- ción, revisión y control del . tores productores de la eco-
ron los 1.069 millones de riesgo constituye la esencia' ,nomía provincial, especial-
pesetas, lo que representa un de nuestra actividad profesío-". mente el agrario donde tiene
aumento del 14,95 por ciento nal y empresariab •. El por- . establecido su ámbito de
sobre los obtenidos en el ejer- centaje de cobertura de este', : actuación principal, siguen
cicio anterior. Este resultado capítulo es en Caja Rural de ",,'otorgando a esta entidad, un
implica una rentabilidad Toledo del 116,73 por ciento año más, el puesto de lideras-
sobre el Activo Total Medio más que el ejercicio prece- go en la tramitación de solíeí-
(ATM) del 0,59 por ciento, dente, en línea con las ten- tudes de la PAC, con más del
que al 31 de diciembre dencias actuales del sector 50 por ciento de las peticiones
ascendía a 182.208 millones, fmanciero del país. presentadas en la provincia
el 11,06 por ciento más. Activos de Toledo y de contratación
Sin embargo, la recupera- !, de seguros agrarios.

ción de los activos dudosos Durante 1997, esta ínstitu-. Para el director general,
ha sido uno de los aspectos ción financiera toledana ha~,;;dos mecanismos están ya
más celebrados por la entí- realizado un notable esíuerzo".' diseñados para que este año
dad durante este ejercicio. para intentar mantener unos"·, volvamos a demostrar que
Concretamente, durante el tipos de interés de activo s: estamos suficientemente
pasado año experiinentó un pasivo muy competitivos,' ,capacitados para pugnar en
descenso del 27,26 por ciento. siguiendo el principio solida- precios y productos con nues-
El director general de Caja rio y cooperativo que mueve tros competidores». Para

Rural de Toledo, Rafael a la C¡ija en sus actuaciones.'.' ello, Martín Molero confía en
Martin Molero, ha asegurado Al 31 de diciembre, Cala . la capacidad de la plantilla,
que el resultado y la calidad Rural contaba con una plan- los controles internos y
de gestión de cualquier entí- tilla de 566 empleados dístri-'.' externos de la organización y
dad financiera se mide, sobre buidos en las 179 sucursales:' optimización tecnológica ..

Allgoai que el pasadoaño,momentoque recogela imagen,más de 1.500socios acudirána la Asamblea
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Los vinos «Valdepeñasll son los más conocidos
después de IQS «Riojall en los mercados de calidad

, ,
Valdepeñas. EIIsa Laderas

La Denominación de Origen
«Valdepeñas» es la segunda.más
conocida del país después de la de
«Rioja», con una participación del
40 por ciento en el mercado de
vinos con denominación, frente
al11 por ciento de «Valdepeñas»,
según los datos facilitados por la
Agencia .Internacíonal de
Consultoría Nielsen.
Níelsen, que ha hecho unestu-

dio sobre el impacto de lacam-
paña de la nueva generación de
vinos en la que la Federación
Interprofesioual Vitivinícola de
la mencionada denominación
invirtió el pasado año cerca de
180millones de pesetas, asegura
en su informe que los vinos de
calidad han aumentado susven-
tas en un 6 por ciento, uncrect-
miento similar al de,' los
«Valdepeñas», que han aumenta-
do un 5,5 por ciento.
No obstante, su participación

en el mercado de vinos con deno-
minación es consecuencia de su
desarrollo en el sector alimenta-
rio, donde llega a obtener hasta el
15.7por cieuto de cuota de merca-
do el pasado año.frente al 8,1 por
ciento en el sector de hostelería
durante ese mismo periodo.

40

30

20
10

informe se contempla que ésta ha
ido incrementando en la misma
proporción que el mercado, pero
su relación con el conjunto de los
vinos con denominación de orí-
gen es iuferior a la media: 238-240
pesetas frente a las 757pesetas de
los vinos de las Rías Bajas o las
685 pesetas de los de Ribera del
Duero.

Área de influencia
Pese a la consolidación de los

vinos amparados por la
Denominación de Origen
«Valdepeñas», los caldos más
inuovadores no se han llegado a
implantar totalmente en aquellos
mercados que no están dentro de
su tradicional área de influencia.
Siu embargo, la evolución del
consumidor, que «afortunada-
mente» demanda unos vinos con
una presentación más cuidada y
valora por encima de otras
caracter ísticas la garantía de un
marchamo de calidad, auuque
ésta encarezca su precio, es muy
favorable para la nueva
Generación de Valdepeñas.
La modificación de los hábitos

Regionalización
Esta posictóu mucho más. débil

en la hostelería es consecuencia
de una distribución «excesiva-
mente regionalizada» donde
«Valdepeñas» sólo aparece con
fuerza en su área natural y zonas
limítrofes como Madrid o
Andalucía que sou las que hau
absorbido grau parte de los 650,6
milloues de litros que se comer-
cializaron durante 1997en el mer-
cado interior, según explicó el
representante de la consultora,
Ignacio Lauroba.
En cuanto a la evolución de los

precios de venta al público, en el

de los consumidores, que apues-
tan por la calidad, se aprecia fun-
damentalmente en el abandono
paulatino de los vinos que se pre-
sentan en envases de litro, bien
en botella o bien en cartón, cuyas
ventas han descendido"en los últi- .
mas años en una proporción que
se recupera en los formatos de
botellas de tres cuartos, indepen-
dientemente de que los vinos
estén acogidos o no a una deno-
minación,

Campaña de promoción
La campaña de promoción pro-

gramada para cinco años y cuyo
presupuesto global inicialmeute
roudaba los 1.200 milloues de
pesetas, repartidos duraute el
quiuqeuio 1997-2001, volverá a
reiniciarse por segundo año el
próximo mes de septiembre, aun-
que en esta ocasión la inversión
no podrá superar los 50 millones
de pesetas si la Administración
regioual no sufraga la mitad de sn
coste. como se comprometió el
pasado año el ex consejero de
Agricultnra de la Jnuta de
Comunidades, Mariano Maraver.

Los caudalímetros,
imprescindibles para
acogerse a las ayudas
del Plan de Humedales

Toledo. D.T.
Los agricultores que a partir

de ahora quieran acogerse a las
ayudas establecidas eu el Plan de
Compensación de Rentas de los
Acuíferos 23 y 24 -Mancha
Occidental y Campo de Montíel-
obligatoriameute deberán dispo-
ner de caudalimetros. Así al
menos lo manifest ó el consejero
de Agricultura, Alejandro
Alonso, durante la exposición de
las princtpales novedades que
contempla el nuevo decreto que
regula el mencionado programa
comunitario, cuyo objetivo no es
otro que recuperar los niveles
hídricos de estos acuíferos
sobrexplotados.
Los interesados en acceder a

,estas ayudas podrán solicitarlas
a partir del próximo 30 de abril y
perctbiráu 29.850pesetas si redu-
cen sus regadíos a la mitad en
cada hectárea de cultivo. Las
subvenciones ascenderán a
49.350pesetas por hectárea si la
disminución en el consumo de
agua es del 70 por cieuto y de
68.900si suprimen totalmente los
regadíos.
El Plan de Recnperación de

Rentas para el quinquenio 1998-
2002 establece uuas ayudas glo-
bales de 22.209milloues de pese-
tas, unos 6.000millones más con
respecto al montante aprobado
para el anterior plan y que serán
aportados en uu 75por cieuto por
la Unión Europea y el resto a par-
tes iguales entre el Miusiterio de
Agricultura y la Junta de
Comuuidades.
El consejero Alejaudro Alonso

ha mostrado su conñanza en que
el MAPA financie el plan con el
aumeuto del 3 por ciento fijado. .
para este quiuquenio ya que de
lo contrario unas 17.000hectáre-
as no podrán acogerse al
Programa de Compensación de
Rentas por reducción de riegos.
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Empresarios hosteleroseomienzan una campaña de
promoción de los productos emblemáticos de Guadalajara
LOS empresarios de Guadalajara, en colaboración con la

Diputación Provincial, han decidido poner en marcha una
campaña de promoción de los productos de calidad que se
producen en la provincia, algunos de los cuales se conocen
y consumen más fuera de nuestro ámbito geográfico. Una in-
tensa labor llevada a cabo a través del programa europeo
Adapt ha permitido contribuir a unificar esfuerzos, especial-
mente entre 19S ganaderos de la Sierra Norte, que ya se

presentan en el mercado con una marca, -Guadarcrte-, y
una garantía de calidad demostrada. El espárrago verde es
otro de los productos que está empezando a promocionarse.
De hecho, la Cooperativa Hortícola 'de Guadalajara ha deci-
dido crear tres nuevas marcas: ,Vega del Henares», .vega
del Tajuña. y -Espárraqos Infantado •. Otros productos como
la miel con denominación, o el aceite de oliva virgen, también
será promocionados en esta campaña

Potenciar el consnmo de la carne propia de la Sierra Norte en
nuestra provincia es uno de los objetivos que se persiguen

Guadalajara. Roelo Rulz
La Asociación Provincial de

Empresarios de Guadalajara, en
colaboración con el programa
Adapt, que desarrolla la Diputa-
ción de Guadalajara, tiene pre-
visto desarrollar entre los días 27
de abril al 3 de mayo, una cam-
paña de promoción de los pro-
ductos más emblemáticos de la
provincia.
Doce restaurantes de la capital

pretenden potenciar el consumo
de estos productos originarios de
la provincia, con lo que ofre-
cerán varios menús elaborados
con productos de Guadalajara,
como el espárrago, la carne de
vacuno y ovino, el aceite de oliva
virgen, y la miel con denomina-
dónde origen,
La iniciativa de dar a conocer

los productos de calidad propios
de la provincia ha surgido a
través del programa Adapt, des-
pués de emprender varias activi-
dades para favorecer la produc-
ción y comercialización de estos
productos. El apoyo ofrecido a
través de este programa ha pero
mitido la creación de la nueva
marca de la carne de vacuno
«Guarlanorte», que se encuentra
avalada por el programa europeo
Clara (Carne Libre de Aditivos,

Regulada y Avalada). Los gana-
deros de la Sierra Norte han em-
pezado ya a dar los primeros pa-
sos para potenciar la comercialí-
zación de la carne que producen.
Hasta el momento, esta carne

se comercializaba en Castilla y
León y en algunos puntos de Ma-
drid, con lo que ahora se pre-
tende que ésta también pueda
ser expendida y consumida en
Guadatajara.
Con esta intención, los ganade-

ros de la Sierra Norte han reali-
zado recientemente unas jorna-
das de presentación ·de la carne
en las instalaciones de la Asocia-
ción Provincial de Agricultores y
Ganaderos (APAG). La marca
«Cuadanorte» ofrece la garantía
de que se trata de una carne na-
tural que procede de animales
nacidos y criados en la provincia
y que guardan todos los princi-
pios nutritivos imprescindibles
en la carne para mantener una
dieta sana y equilibrada. Su cali-
dad certificada se aprecia en el
sabor y la textura,
De momento, ya se han empe-

zado a realizar algunas pruebas
matando a animales en el mata-
dero de Guadalajara, y esta carne
ya puede adquirirse en algunos
supermercados de la capital alea-

Recientemente se ha Impartido un curso de formación sobre las
formas de presentación y comercia).ización de la carne fresca

rreña y otros de la provincia.
Además se ha pretendido dar a
conocer la carne de la Sierra
Norte a los carniceros de la pro-
vincia a través de un curso de
diez horas de duración sobre las
formas de presentación y comer-
cialización de la carne fresca de
calidad «Guadanorte», con el fin
de atender a las nuevas tenden-
cias del consumo de carne. El
curso ha sido organizado por el
programa Adapt, que desarrolla
la Diputación de Guadalajara, en
colaboración con el gremio de
carniceros de la provincia, encar-
gado de impartirlos. A él asistie-
ron mayoristas, ganaderos y co-
merciantes rurales.
El espárrago verde es otro de

los productos estrella que se está
intentando promocionar en la
provincia. De hecho, ha presen-
tado mejoras en su presentación
y envasado, y se han creado tres
nuevas marcas para su comercia-
lización«Vega del Henares»,
«Vega del Tajuña- y «Espárragos
Infantado»,
III setenta por ciento de ta pro-

ducclón se consume en fresco y
se envía a los mercados de Cata-
luña, Levante, Madrid, Navarra,
Zaragoza y Perpignan. El 30 por
ciento restante se manda a con-

ssrveros de Navarra y La Rioja,
Las variedades que mejor se
adaptan al terreno son UC-157 y
Mary Washington. La Coopera-
tiva Horlícola de Guadalajara,
nacida en 1989, impulsora de es-
tas marcas, viene trabajando
desde 1989con el fin de comercia-
lizar los productos de las explota-
ciones de sus asociados.
, El programa ADAPT de la Di-
putación Provincial viene traba-
jando desde finates del año 1996
con profesionales de varios sec-
tores económicos del medio rural
(apicultura, comercio, agricul-
tura, turismo y ganadería) con el
fin de potenciar sus actividades
para conseguir un mayor desa-
rrollo de nuestro medio rural.
En el caso concreto de la gana-

dería, se están llevando a cabo
distintas actuaciones que permi-
tan comercializar la carne de va-
cuno de la Sierra Norte de Gua-
dalajara bajo un certificado de
calidad. Por etlo, los ganaderos
de vacuno se han constituido en
agrupación para unificar la ali-
mentación del ganado y certifi-
car la carne que producen bajo la
marca Guadanorte. En la actua-
lidad se encuentran inscritos
más de 150 animales en el pro-
grama Clara.
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La IX Feria Provincial del Automóvil de
Cuenca.incrementa el número de expositores

E
L recinto ferial de «La Híplca» de Cuenca, propiedad de la Diputación' de
Cuenca, acoge este fin de semana las novedades en automoción que ofrece
la IX Feria Provincial del Automóvil. En esta edición son 16 los expositores y

17 marcas comerciales las que acuden a este certamen, organizado por el Patronato
de Promoción Econór¡1ica, una buena oportunidad para dinamizar un mercado que en

la provincia ha $~perimentado un constante incremento en Is últimos años.
'>0"",, ' "', ;;.""~#..'t"",!6i;,~b>'j},"<,'.:,_'>');~ ,; -",'

L~~~~~P:~~~~~:~;:¡'R~~~:':~~Wí*i¡¡l¡~J~~¡f~¡'l<!.~",;~/b,""'"' ,
tina del sector se reñeia en . AUTONOC ~ ',': ,
.una mayor participación!' '''~ .. _..: IONU. ' "
en la feria, al pasar de 11á'·_·~t~t;:;,~?~:m'lJ::S~'C77"e';
16 expositores y de 13 a 1~ [,r,
marcas, a lasque se ha~,' ,{i};')':U
sumado nuevas casas CO'·-, ~·i~·'~~~'1-; ,'-
merciales que ya se hall' -""':':~~~~:'"\
implantado en Cuenca. De ~tl.;_',
los cua

e
millones de pre- .r~"".

supue o, dos millones '¡,' .
medi os aporta la Corpoc" .
raei n Provincial y el
mil ón y medio restante',"
los ropios participantes."
La presidenta de la D\puL

tación, Marina Moya, ha'
destacado que esta Institu-
ción pretende, una edición
más, ayudar a la promo-;
ción del sector y poner a Sl(
disposición unas ínstalacío-
nes que sirvan de escapa" .
rate para que los visitantes, ínte-
resadas en comprar un vehículo,
puedan informarse de los ültí-
mos modelos y iratar directa-
mente con las empresas que ex-
ponen en el recinto.
Asimismo, ha indicado que

este certamen es posible gracias
a que el sector es propicio a que
se celebre con carácter anual y
ha mostrado 'su satísfaccíén por
el incremento de expositores y .
marcas con respecto a la edición
, anterior. A su juicio, «hasta
ahora ha tenido bastante éxito
porque asisten bastantes vísítan-
tes de la provincia y es un esca-
parate más para este sector».
Con la inauguración m.añana

de la IX Ferta Provincial del Au-

En esta edicíén se ha ampliado el número de exposItores

tomóvil, que permanecerá
abierta al público durante todo el
fin de semana, el Patronato de
Promoción Económica y Tu-
rismo inicia los certámenes co-
merciales programados para este
año. En total, se han organizado
ocho ferias, de las cuales cinco se
celebrarán en el recinto de «La
Hípica», unas instalaciones que
la Diputación pretende ampliar y
que hasta ahora no se ha llevado
a cabo, a expensas de que la Con-
sejería de Industria y Trabajo
firme el convenio de colabora-
ción para ejecutar las obras.
En concreto, la Junta se ha

comprometido con la Diputación
a aportar una parte del presu-
puesto global, qne asciende a 150

millones de pesetas, para dotar a
estas instalaciones de 2.000 me-
tros cnadrados, el doble que
ahora, además de un edificio cen-
tral. La Corporación, que ya
tiene consignada una partida con
cargo a sus presupuestos, pre-
tendía iniciar las obrasen otoño
con el fin de que el próximo mes
de septiembre las ferias se cele-
braran con el recinto ampliado.
La próxima cita en «La Hípica»

tendrá lugar del 22 al 24 de mayo
con la VI Feria Provincial de Co-
operativas del Campo, que se ce-
lebra con carácter bianual, y la V
Feria de la Naturaleza y el Medio
Ambiente (Naturama 98), la
única de estas características en
Castilla-La Mancha.

Breves

oNuevo coucesionarlo Skoda.
En breves fechas se presentará
en Toledo el nuevo concesiona-
rio de la marca Skoda. Las Insta-
laciones de «Caferma Automo-
ción» -así se llama el nuevo con-
cesíonarío-, están situadas en el
kilómetro 63,700 de la autovía
Madrid-Toledo. La nueva em-
presa pertenece al grupo de con-
cesionarios que posee la marca
Seat, «Tolmovil», en Toledo y
«Aranmóvil» en Leganés.Con la
apertura de esta nueva exposi-
ción, los clientes interesados
podrán ver en directo los nuevos
modelos de Skoda, una marca
que está integrada en el grupo
Volskwagen-Audi.

O Nuevo Opel Frontera Ari·
zona. Opel España ha comen-
zado a comercializar una nueva
versión del Opel Frontera, vení-
culo de gran éxito, denominada
Arizona, con un equipamiento
de seria más amplio y una ima-
gen más atractiva. Los Opel
Frontera Arizona están disponi-
bles en versiones de carrocería
de tres puertas (Sport) y 5 puer-
tas (largo), ambos equipados con
motor diésel 2.5 litros TDS. Este
motor de cuatro cilindros y 2.5li-
tros, que desarroila 115 caballos
a 3.600 revoluciones por minuto,
es notable por los bajos niveles
de ruido y las bajas emisiones,
gracias a la inyección electro-
nica. El precio del Arizona 2.5
TDS Sport es de 3.530.000 pese-
tas, mientras que el 5 puertas es
de 4.050.000pesetas.

O Club Mistsubishi. El Club
Milsubtshi Oíf Road ha elabo-
rada un programa de actividades
para los propietarios de vehícu-
los 4x4 de Milsnbshi Motors. Así
los dias 25 y 28 de este abril se re-
alizará una ruta por las provin-
cias castellanas de Segovia, Gua-
dalajara y Soria, y discurrirá por
localidades tan singulares como
Riaza, Burgo de Osma o Medína-
celi. .
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

__ H_o_s_te_l_e_rl_'a_--->:J¡,J Cultivo de melón I I Agua MineralIPrácticas en empresas I
o Concurso público para el
aprovechamiento de las aguas
minerales naturales en Orgaz
(Toledo). La Delegación
Provincial de Industria en
Toledo ha convocado un concur-
so .püblíco para la concesión del
aprovechamiento del agua mine-
ral.natural denominada «Fuente
Umbría», surgentes de un son-
deo situado en el paraje «Umbría
de, los Olivares», en el término
muníeípal de Orgaz (Toledo).
Las solicitudes se ajustarán a lo
establecido en el artículo 7.2 del
Decreto 4{1995 Y en el artículo 72
del Real Decreto 2857/1978, de 25
de agosto, por el que se aprueba
el •Reglamento General para el
Régimen de la Minería.
Las solicitudes se presen-

tarán en la Delegación
Provincial de Industria y
Trabajo, calle Cervantes, 3 de
Toledo, durante las horas de
registro y en el plazo de dos
meses, contados a partir del
siguiente día al de publicación
en el Boletín Oficial del Estado.
La mesa de apertura de solio

citudes se constituirá a las 12
horas de la mañana siguiente a
la expiración del plazo anterior-
mente citado. En la Delegación
de Industria y Trabajo está a
disposición de los interesados
los datos relativos a la declara-
ción de la condición de mineral
natural de las aguas sometidas
a concurso.

o Ayudas para la modermza-
ción del sector del melón. La
Consejería de Agricultura ha
publicado una Orden por la que
se regulan ayudas para la moder-
nización del sector del melón en
Castilla-La Mancha para la cam-
paña 1998/99. Las actuaciones
que tendrán ayuda serán:
Arrendamiento de nuevas tíe-
rras para el cultivo del melón; al
transporte; utilización de plásti-
cos Iotodegradables; adquisición
de medios de producción; sus-
cripción de seguros para el culti-
vo; adquisición y utilización en
común de maquinaria y otros
medios de producción; acceso de
agricultores jóvenes a la propíe-
dad de la tierra; mejora de insta-
laciones para la comercializa-
ción del melón; anticipos de cam-
paña; integración en cooperan-
vas de segundo grado; promo-
ción de marcas y del consumo e
inversiones para la creación de
instalaciones para la producción
y mejora vegetal de planta de
melón.
Las solicitudes para estas

ayudas se podrán presentar a
partir de la fecha de entrada en
vigor de la presente Orden (fue
publicada el día 17 de abril) y
durante el tiempo de vigencia
de la misma, salvo en aquellas
actuaciones en las que espeeíñ-
camente se señale fecha límite:
antes del 18 de mayo para las
actuaciones de arrendamiento
de nuevas tierras, utilización
de plásticos fotodegradables y
la adquisición de medios de
producción.

o Subvenciones a empresas
turlstícas de .Ia reglón. El
Boletín Oficial de Castilla-La
Mancha publicó el pasado 20 de
febrero una Orden de la
Consejería de Industria y
Trabajo que regula la concesión
de subvenciones a las empresas
turísticas de la región. La
Organización 'de Profesionales y
Autónomos ha aconsejado a los
autónomos que trabajen en el
sector de la hostelería y turismo
que no pasen por alto las ayudas
y subvenciones que ofrece la
administración y cuyo plazo de
solicitud de ayudas ñnalíza el día
30 de abril.
Las empresas que pueden tener

.'acceso a estas ayudas son todos
los establecimientos hoteleros,
casas rurales, campamentos de
turismo, restaurantes, cate-
terías, bares y agencias de viajes.
Los conceptos subvencionables
serán tanto las inversiones desti-
nadas a la adecuación, amplia-
ción y modernización de los esta-
blecimientos turísticos como a la
realización de actividades turís-
ticas complementarias de ocio y
esparcimiento turístico.
También será motivo de subven-
ción el acondicionamiento o
mejora de los servicios hígíéní-
coso
La cuantía de las subvenciones

dependerá de la actuación con-
creta a subvencionar.
La OPA se ha comprometido a

atender todas aquellas dudas y
preguntas que los autónomos
dedicados al sector turismo pue-
dan tener.

DAcnerdo MEC y Fedeto. El
pasado mes de marzo tuvo lugar
la firma del acuerdo de colabora-
ción entre el Ministerio de
Educación y Cultura y la
Federación Empresarial
Toledana, por medio del cual, los
alumnos que cursen estudios de
Formación Profesional
Especfflca Y Tercero de
Formación Profesional de
Segundo Grado y Programas de
Garantía Social, podrán realizar
prácticas en empresas de la pro--
vincia de Toledo.
Estas prácticas en ningún

caso comportarán relación
laboral ni mercantil con la
empresa, y los alumnos estarán
acogidos al seguro escolar, sin
perjuicio de la pélíza que el
MEC pueda suscribir como
seguro adicional, que cubra
daños a terceros o responsabili-
dad civil.
Los gastos de transporte ori-

ginados por los alumnos al rea-
lizar las prácticas de las empre-
sas, serán sufragados por el
MEC. Asimismo, se contempla
una compensación económica a
las empresas por los gastos oca-
sionados con motivo de las
prácticas y que serán libradas
asimismo por este organismo.
La empresa deberá designar

un tutor que se encargará de
adecuar la práctica profesional
a los estudios del alumno jy
velará por su cumplimiento,
coordinado con el tutor desig-
nado por el centro educativo.
Este acuerdo tiene validez de
un ano.

,.- __ CURSOS, FERIAS Y PUBLlCACIONES------;::-"..---.---En el informe
de gestión de
Telefónicase
da cuenta del
creeimiento
obtenido por

esta
compañia
durante el
pasado año

Cursos gratuitos de Fedeto esencial de garantía para la prevención y
seguridad vial. Estas jornadas son organiza-
das por la Asociación Nacional de ITV y
patrocinadas por la Consejería de industrIa
y Trabajo y se centrarán en cinco ejes fun-
damentales: la ITV ante el siglo XXI; el
medioambIente y la ITV, la seguridad vial;
calidad e innovación tecnológica y aspectos
sociológicos de la seguridad vial. Estas jor-
nadas, que fueron presentadas por el direc-
tor general de Desarrollo Industrial, José
Méndez, convocará a cerca de 250personas .•
Méndez ha destacado la imporl'!mcia de esta
celebración por su contenido innovador y
por la necesidad de analizar todo este tipo de
cuestiones que tienen un reflejo transcen-
dental en la seguridad vial, el ahorro energé-
tico y el cuidado del medio ambiente.

La Federación Empresarial Toledana, en
colaboración con la Junta de Comunidades,
ha programado para los próximos meses los
siguientes cursos gratuitos, dirigidos a pero
sonas en desempledo y a empresarios, autó-
nomos y trabajadores. El día 27 de abril, en
Quintanar de la Orden, se desarrollará el
curso «Sistemas de calidad industrial», con
50 horas de duración. El día 11 de mayo
comienza el curso «Técnico en la gestión
económíca-ñnancíera informatizada de la
empresa», con una duración de 125 horas y
que se celebrará en Toledo, al igual que el
curso «Técnico en frío índustrial», con 50
horas de duración. En Torrijos, también el
día 11de mayo, comenzará el curso práctico
de relaciones laborales, con 50 horas.

"
capital de la compañía y el tránsito hacia la
apertura del 'mercado español a la plena
competencia, con la liberalización de la tele-
fonía básica eh el año 1998. El pasado año
Telefónica revalorizó sus acciones más de
un 44 por "ciento durante el pasado año y ha
incrementado sus beneficios en un 18,6 por
ciento, hasta 'alcanzar los 190.063millones
de pesetas. Esta empresa tiene 35,5millones
de clientes en. España e Iberoamérica. En
este informe anual se pueden encontrar
datos sobre el mercado residencial, de
empresas, infraestructuras, investigación y
desarrollo, servicios móviles y telefonía
pública, además de un informe sobre las
actividades multimedia Y la dimensión
ínternacíonalde la empresa.

Informe anual de Telefónica
Inspección Técnica de Vehículos
Durante los días 3, 4 Y5 de junio se cele-

brarán en Toledo la VlII Jornadas
Nacionales de Inspección Técnica de
Vehículos que tienen como objetivo írnpul-
sar la vigencia y el desarrollo de la inspec-
ción técnica de vehículos como pilar técnico

La empresa Telefónica de España S.A. ha
hecho público su informe anual de 1997en el
que se señala que este año ha sido especial-
mente importante en la ya larga historia de
esta empresa y marca el comienzo de una
nueva etapa definida por dos hechos de gran
transcendencia: la privatización total del
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¿Qué diablos tendrá él

que los demás no tengan?

¿Aparte de todo?

Carfesa
Auto. Madrid-Toledo Km. 63,500
Tel.: 35 34 25-30-90
4&280- OLlAS DEL REY
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